

# Diez años de compromiso de Harambee con la Educación y la Sanidad en África

16/05/2012

Valladolid- «En África dicen que es mejor tener una madre educada que un kilo de arroz». Con este sencillo y directo proverbio, la coordinadora de Harambee en Castilla y León, María José Soga, explica muy gráficamente los objetivos de esta asociación internacional desde que se fundara

hace diez años: «Contribuir al desarrollo del África Subsahariana a través de la Educación y la Sanidad, dos conceptos que allí van juntos y que no se pueden separar, sobre todo en el caso de la mujer, que en África es una figura muy importante para la educación».

María José Soga, jefa del Servicio de Neonatología del Hospital Río Hortega de Valladolid, echa la vista atrás y se muestra «muy contenta» por lo que ha logrado esta entidad -«una ONG un poco diferente, o más que eso, una asociación internacional sin ánimo de lucro, de interés social»- en su década de existencia. Desde su creación, el 6 de octubre de 2002, gracias a la contribución de los participantes en la canonización de Escrivá de Balaguer, fundador del Opus Dei, en Roma, la entidad ha financiado con más de dos millones de euros cerca de 40 proyectos de desarrollo en

quince países distintos, siempre en colaboración directa con las entidades africanas impulsoras de los mismos.

En el caso de España, el proyecto «se originó en Valladolid» y cuenta con oficinas activas en Zamora y en León.

Cada una de las delegaciones es relativamente «autónoma», según la coordinadora de Castilla y León, y organiza sus propias actividades benéficas para recaudar fondos, como conciertos, rastillos y carreras solidarias, y campañas de sensibilización. En la Comunidad, sus actos más conocidos y populares son los conciertos navideños, que se celebran desde hace años en el Centro Cultural Miguel Delibes de Valladolid y en el Auditorio de León.

Las recaudaciones de todas las actividades se destinarán este año a siete nuevas iniciativas, en Benín,

Kenia, Lagos, Nigeria, República Democrática del Congo, la isla de Santo Tomé, Camerún y Costa de Marfil.

D.G.R./ La Razón

---

pdf | Documento generado automáticamente desde <https://opusdei.org/es-es/article/diez-anos-de-compromiso-de-harambee-con-la-educacion-y-la-sanidad-en-africa/>  
(22/02/2026)